

## CICFEM 2021, ciencia con impacto social en la lucha contra la violencia de género

Por: Raquel Aguilar. 08/03/2021

Este fin de semana se celebró la tercera edición de CICFEM, Congreso Internacional de Ciencia, Feminismo y Masculinidades, que <u>arrancó</u> con una conferencia inaugural esperanzadora en la que se compartió un logro histórico y un sueño cumplido, la legislación de la violencia de segundo orden en el parlamento catalán.

El Congreso ha estado marcado por la pluralidad de voces, necesaria para el avance feminista y por un ambiente libre de violencia que garantizó que todas las personas pudieran expresarse sin miedo a ser atacadas, como sucede en otros congresos.

El sábado, desde primera hora hasta la clausura, tuvieron lugar 70 comunicaciones simultáneas y simposios muy diversos, todos ellos con perspectiva de género y con temas como "masculinidades en tensión", "el feminismo es para todo el mundo" o "violencia de género en las universidades: ejemplos de actuaciones de éxito". En este último simposio se escucharon las voces valientes de supervivientes de violencia machista que compartieron las claves protectoras para lograr pasar de víctimas a supervivientes: crear redes de apoyo y lograr avances científicos como el conseguido el mes pasado con la publicación de un artículo científico sobre acoso sexual de segunso orden en la revista Violence Against Women, la más importante en violencia de género a nivel mundial. Una vez más quedó evidenciado que los logros científicos salvan vidas, en este caso salvan a chicas y a chicos de abandonar sus estudios, sus sueños y de truncar sus trayectorias de vida.

La tarde continuó con un segundo panel en el que se compartieron evidencias científicas para combatir los bulos que fomentan la violencia de género y la desigualdad. Uno de esos bulos es que no existe violencia sexual hacia el colectivo LGTBI en las universidades y, gracias al proyecto <a href="UNI4FREEDOM">UNI4FREEDOM</a> y a <a href="artículos científicos">artículos científicos</a> publicados en revistas de impacto, se evidencia que es falso. Otros dos bulos que fomentan la violencia de género y que están muy extendidos son que el amor romántico mata o es una de las causas de la violencia de género y la relación



causal entre ser hombre y haber sufrido o haber estado expuesto a violencia de género y ser un maltratador en el futuro. Para combatirlos nos presentaron la plataforma participativa de evidencias de género <a href="SAPPHO">SAPPHO</a> en la que la ciudadanía puede leer las evidencias al respecto, aportar más evidencias o comentar relatos o experiencias vinculadas.

El último panel de la tarde tuvo por título "Medios de comunicación y prevención de la violencia de género" en el que pudimos escuchar como se trabaja con el objetivo de transformar los medios de comunicación y en las que se resaltó la importancia de una educación mediática que fomente la mirada crítica, la necesidad de contribuir a superar el acoso sexual de primer y de segundo orden y de denunciar aquellos medios que, por el contrario, dan voz a los acosadores. En coherencia con los temas tratados, al finalizar el panel se lanzó un mensaje claro y directo, o se apoya o se rechaza el acoso. En este diario desde que se fundó se contribuye a un periodismo de calidad que dé voz a las víctimas, basado en evidencias científicas y no en bulos, para contribuir a la erradicación de la violencia de género.

La clausura estuvo a cargo de Pavel Ovseiko, Investigador Principal del Departamento Radcliffe de Medicina de la Universidad de Oxford, que en estos momentos está liderando un programa multidisciplinar de investigación y promoción de políticas de igualdad de género y diversidad a través de las ciencias médicas y sociales.

La <u>conferencia inaugural</u> a cargo de Lidia Puigvert y Montserrat Sánchez, así como la <u>clausura</u> presentada por Teresa Sordé, se encuentran a disposición del público. De esta forma cualquier persona tendrá acceso a una parte importante de un congreso revolucionario que ya está haciendo historia en el que se dieron cita más de 360 participantes de 14 países y 41 universidades de diferentes partes del mundo y, como dijo una de las panelistas, *subirse a la ola que inunde todas nuestras playas*.

## LEER EL ARTICULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ

Fotografía: El diario feminista

Fecha de creación 2021/03/08